



Después de más de dos años involucrados en un proceso que nos llevó a presentarnos como coalición junto con Izquierda Unida y EQUO a las elecciones municipales de 2015, en la asamblea celebrada el 14 de diciembre de 2016 la Plataforma Más de 1 Ciudadano ha decidido abandonar la coalición electoral Ahora Guadalajara.

Nuestro planteamiento desde el inicio era municipalista y nuestro objetivo participar en la política local. Cuando comenzamos este proyecto de confluencia nos sumamos al planteamiento provincial porque había personas que parecían tenerlo muy claro y decidimos intentarlo, con el ánimo de aprender y aportar.

Después de más de año y medio de la constitución de los diferentes grupos municipales y del grupo de Diputación es evidente que no se ha creado esa red de trabajo ni ese paraguas de apoyo que nos llevó a dar el paso, muy al contrario los asuntos provinciales nos han hecho perder energías y apoyos por el camino. Un proceso de desgaste que poco tiene que ver con un proyecto de confluencia real con posibilidades de continuidad.

En todo este tiempo no hemos sido capaces de dotarnos de un código ético común, unos principios mínimos que nos ayuden a definirnos y unifiquen nuestras formas de actuar cuando hablamos de sueldos, privilegios, renunciaciones a cosas tan visibles como aparcamientos, agendas públicas o participación en la toma de decisiones o en la elección de nuestros representantes en organismos como la FEMP.

Ante los problemas que hemos ido teniendo como grupo no hemos sido capaces de dar respuestas ágiles, hemos estirado los conflictos durante meses dilatando las asambleas en el tiempo y generando enfrentamientos innecesarios, tensión y desconfianza. Hablamos de otra manera de hacer política pero hemos sido incapaces de ponerla en práctica.

Desde el grupo de Diputación no se han generado líneas de trabajo comunes entre los diferentes municipios, la idea de campañas específicas donde trabajásemos juntos no ha tenido continuidad, no se han creado redes para compartir información entre las diferentes candidaturas, no se han planificado de forma continuada cursos, talleres o jornadas que sirvieran como punto de encuentro y formación. Los recursos humanos y materiales de Diputación no revierten, ni sirven de apoyo a las diferentes candidaturas.

Una mayor actividad pública de nuestros diputados, un posicionamiento más visible en temas de actualidad, su participación en actos de interés provincial o en algunas de las convocatorias locales habría servido para apoyar el trabajo en los municipios, también para difundir y unificar la idea de Ahora Guadalajara. Si repasamos la agenda pública de las cinco personas que conforman el grupo de Diputación el trabajo se centra en el día a día de la institución pero no se ve reflejo de actividad fuera.

El acuerdo de coalición en su norma décima dice que los cargos electos aportarán un 5% de sus sueldos, sin embargo a lo largo del año 2015 y 2016 en la cuenta específica de donaciones solamente se han registrado las aportaciones de personas del grupo municipal de Guadalajara y del de Diputación, solo una del resto de la provincia. Estamos ignorando, e incumpliendo por tanto, uno de los acuerdos que firmamos.

La falta de trabajo conjunto se ponen en evidencia cuando se producen posicionamientos y votaciones contrarias sobre los mismos temas, hablamos en nuestros programas de no destinar dinero público a espectáculos donde se produzca maltrato animal y al mismo tiempo representantes de la coalición presiden corridas de toros, en nuestros códigos éticos hablamos de dedicación absoluta pero después si se habla de compatibilidades votamos de forma contradictoria, no solo con lo escrito también con nuestros compañeros en los municipios.

La coalición queda difuminada cada vez que las personas que tienen responsabilidades y sueldo dentro de Ahora Guadalajara en las apariciones o declaraciones públicas ejercen como portavoces o representantes de otras organizaciones.

Desde Más de 1 Ciudadano hemos trabajado y nos hemos comprometido con este proceso porque estamos convencidos que solo en la confluencia con otras fuerzas políticas, movimientos sociales y agentes locales será posible el cambio en Guadalajara. Seguimos creyendo que la confluencia es el camino, pero no tiene sentido seguir dando por válida una fórmula que se ha demostrado estéril. No planteamos la disolución, simplemente abandonamos la coalición, seguiremos buscando otros espacios de trabajo en común, otros ámbitos de participación política. Si nos encontremos de nuevo en el camino ojala seamos capaces de establecer otros vínculos y otras formas de trabajo en común.

Guadalajara, 1 de febrero de 2017

JORGE RIENDAS GABRIEL

Representante legal de la PLATAFORMA +1CIUDADANO

